



XXXI JORNADAS NACIONALES DE CARTELES

Carteles: movimiento de Escuela

Sábado 24 de septiembre de 2022 en La Plata

Cartel: Publicaciones, política, transmisión e impasses

Cartelizantes: Gala Aznarez, Luz Camozzi, Gloria Sensi, Fernando Tarragó, más-uno: Gisela Smania

Rasgo: Acontecimiento y publicación

Acontecimiento y publicación

Gloria Sensi

1 Publicación de la Escuela

La Escuela existe, no como deseo abstracto sino bajo la forma de acontecimientos y actos. Esa afirmación se lee en *Teoría de Turín acerca del sujeto de la Escuela* de Jacques-Alain Miller. A las publicaciones, en pos de una entidad de transmisión, les da específicamente el estatuto de acontecimientos de Escuela. Cito:

“¿Cuál es el estatuto de la Escuela antes de ser un sujeto de derecho? Ella es tomada en un deseo, surge bajo la forma de deseo antes de surgir como sujeto de derecho. Es esto lo que se debe subrayar. No existe solamente bajo la forma de un deseo vago o abstracto, existe ya bajo la forma de acontecimientos de Escuela, es decir, de Conversaciones, de Asambleas, de Congresos como éste, de publicaciones, en la creación de múltiples entidades de

transmisión y de investigación, en la nueva articulación dada a las entidades ya existentes.”
(https://wapo.l.org/es/las_escuelas/TemplateArticulo.asp?intTipoPagina=4&intEdicion=1&intIdiomaPublicacion=1&intArticulo=291&intIdiomaArticulo=1&intPublicacion=1)

2 Acontecimiento

Decido ubicar la vía del trauma para circunscribir la noción de acontecimiento en el ensamble: acontecimiento/publicación.

Me interesa, en particular, esta acepción de acontecimiento:

“Trauma (...) Para Sigmund Freud, como subrayaba anteriormente, se trata de un acontecimiento que altera una regulación y no puede explicarse. Evidentemente, si ustedes van en un coche y se llevan por delante un camión, ese hecho, en sí mismo, no es un acontecimiento extraño que pueda alterarlos, que se sientan inquietos y piensen que por suerte se salvaron, no tiene nada de raro. Lo extraño es lo que puede ocurrir después si, por ejemplo, uno de ustedes desarrolla una fobia, algo no necesariamente ligado, en términos de respuesta, al acontecimiento.” Actualidad del trauma Germán García. Pág. 11 y 12

Tomo de allí ..., acontecimiento como lo que altera la regulación y como elemento que genera una respuesta. Y le sumo a eso, señalar que para el psicoanálisis el acontecimiento traumático, no es per se terrible o trágico, sino que la condición para ser tratado como tal, es de alterar la regulación y generar una respuesta a esa alteración. Respuesta no necesariamente esperable, o calculable.

Busco el empalme entre estas nociones seleccionadas de: publicaciones y esta noción particular de acontecimiento. ¿Hay publicaciones que alteren una regulación y o que generen una respuesta a tal alteración? Eso en el ámbito del campo freudiano.

Para poner a jugar estas nociones, hay que señalar algunos ejemplos, que se dejen analizar bajo la lupa del acontecimiento:

¿Se pueden generar condiciones para un acontecimiento? Ejemplo 1 *Lacan Cotidiano*, y poder ubicar sus coordenadas de inicio-.

¿Es posible pensar el entorno y el contorno del contenido publicado como acontecimiento? Ejemplo 2 *Polémica política*.